

i Seminar über Dich, die Liebe, Sex und Partnerschaft in Dresden

Auch in diesem Jahr organisierten wir wieder eine Seminarfahrt. Das Seminar fand im September in Dresden statt. 14 Beschäftigte unserer Werkstatt nahmen teil und sprachen an den zwei Tagen viel über das Thema „Über Dich, die Liebe, Sex und Partnerschaft“. Die Gesprächsatmosphäre wurde von allen gelobt. In kleinen und großen Gruppen konnte alles angesprochen werden, was



*Die Teilnehmer der Seminarfahrt: v.l.n.r.: C. Bienia B. Borowski, M. Springer, N. Gorke, S. Krüger, S. Elßner, E. Gäbelein, S. Legerlotz, H. Bernhardt, S. Häußel, S. Splitthof, K. Zimny, S. Hahn, E. Hertwig.
Foto: Schleizer Werkstätten gGmbH*

jeden einzelnen bewegte. Zwei Referenten der Aids-Hilfe aus Dresden führten durch das Seminar. Die Seminarräume im Hygienemuseum waren für die Veranstaltung ideal geeignet. Nicht nur auf Grund der unmittelbaren Nähe zu unserer Unterkunft. Wir verbrachten drei wunderschöne Tage in Sachsens Hauptstadt und gingen alle Wege zu Fuß. Den Mittwochabend verbrachten wir im Kino mit Popcorn und Cola und danach ging es noch zu einem



*Ein Blick in das Restaurant „Schwerelos“ in Dresden.
Foto: Schleizer Werkstätten gGmbH*

Nachtspaziergang an die Elbe. Am Donnerstag nach dem Seminar liefen wir an die Elbterrassen, wo wir mit dem Schiff „Der starke August“ zur Abendbrotfahrt aufbrachen. Hier bestaunten wir die beleuchteten Schlösser bei Nacht. Nach einem schweren Abschied von den Referenten am Freitag ging es zum Mittagessen ins Restaurant „Schwerelos“. Hier haben wir

über einen Tablet-Computer das Essen bestellen können, welches dann in kleinen Töpfen über ein Schienensystem an der Decke quer durch den Raum gefahren kam. Danach ging es mit der Schwebbahn hoch zum „Balkon Dresdens“. Nach einem herrlichen Sonnenuntergang brachen wir wieder in Richtung Heimat auf.

Für das Jahr 2018 ist bereits eine neue Seminarfahrt nach Leipzig geplant.

Katja Günther und Michael LäBig

Präventionsfachkräfte gegen sexuelle Gewalt in der Behindertenhilfe

i Die Wahl des Werkstatt-Rates, der Frauen-Beauftragten und des Männer-Beauftragten

In diesem Jahr standen in nahezu allen Werkstätten unseres Landes Wahlen an. Neue Werkstatt-Räte mussten gewählt werden. Im Vergleich zu den früheren Wahlen, gab es diesmal einige Neuerungen. Im Zuge des Inkrafttretens des Bundes-Teilhabe-Gesetzes (BTHG) wurde auch die Werkstätten-Mitwirkungs-Verordnung (WMVO) überarbeitet beziehungsweise verbessert.

Eine Neuerung ist, dass die weiblichen Werkstatt-Beschäftigten künftig in jeder Werkstatt eine Frauen-Beauftragte und eine Stellvertreterin wählen. Wir, als Schleizer Werkstätten gGmbH, wollten zudem einen vergleichbaren Ansprechpartner für alle männlichen Beschäftigten installieren. Das hatte zum Resultat, dass am Wahltag 3 Wahlen stattfanden: Die Wahl des Werkstatt-Rates, die Wahl der Frauen-Beauftragten und die Wahl des Männer-Beauftragten. Entsprechend den Vorgaben der WMVO wurden die Wahlen vorbereitet, so dass am 26.10.2017 alle wahlberechtigten Beschäftigten des Arbeitsbereiches ihre Stimmen abgeben konnten. Der erste Wahlgang brachte sofort die

Entscheidungen beim Werkstatt-Rat und bei der Frauen-Beauftragten. Die Wahl des Männer-Beauftragten gestaltete sich dagegen spannender. Drei Männer erhielten die gleiche Stimmenanzahl. Alle drei stellten sich auch einer Stichwahl. Für diese Stichwahl wurden am 14.11.2017 noch einmal alle wahlberechtigten Männer an die Wahlurne gebeten, um eine Wahlentscheidung herbeizuführen. Am 20.11.2017 konnte schließlich der Wahlvorstand den „alten“ Werkstatt-Rat aus dem Amt entlassen sowie dem neuen Werkstatt-Rat, der Frauen-Beauftragten und dem Männer-Beauftragten die Amtsgeschäfte übergeben.
Thomas Mädler



Der neue Werkstatt-Rat: v.l.n.r.: B. Schädlich, H. Auerswald, M. Themel, A. Baumann, C. Lange



Die Frauen-Beauftragten unserer Werkstatt: H. Auerswald (re.) und Stellvertreterin E. Seidl

Die Männer-Beauftragten unserer Werkstatt: C. Lange (re.) und Stellvertreter M. Themel, Fotos: Schleizer Werkstätten gGmbH



📌 Große Weihnachtsfeier im Kulturhaus Oettersdorf

Am 7. Dezember 2017 fand im Kulturhaus Oettersdorf unsere diesjährige Weihnachtsfeier statt. Anders als in den Vorjahren begann die Feier in diesem Jahr schon am Vormittag. Der Stelzenartist, Herr Georg Morgenthal, begrüßte alle Gäste der Feier „aus luftiger Höhe“. Bis zum Mittagessen gestalteten die Teilnehmer des Gebärdenkurses ein abwechslungsreiches Programm mit Liedern und kleinen Sketchen. Die vielen großen und kleinen Ereignisse und Erlebnisse des vergangenen Jahres ließ Frau Grimm in ihrem Jahresrück noch einmal Revue passieren. Hierzu gehört auch, dass vier Teilnehmer des Berufsbildungsbereiches ihre Ausbildung erfolgreich abgeschlossen haben und in den Arbeitsbereich der Werkstatt gewechselt sind. Unsere Geschäftsführerin, Frau Grimm und unser Werkstattleiter, Herr Kliche, übergaben im feierlichen Rahmen die Abschlusszertifikate. Nach dem Mittagessen erlebten wir eine Show aus Zauberei, Jonglage und Hochradartistik des Jongliertheaters Hironimus. Unter großem Jubel wurden hierbei einige Gruppenleiter aktiv in das Programm einbezogen und mussten ihre Zielsicherheit beim Messerwerfen unter Beweis stellen. Bei Kaffee, Stollen und Lebkuchen klang die Veranstaltung gemütlich aus. Fünf Sonderbusse der KomBus und der Fahrdienst der Lebenshilfe übernahmen an diesem Tag die Beförderung von insgesamt über 230 Personen. Für den reibungslosen und zuverlässigen Ablauf möchten wir uns bei beiden Partnern herzlich bedanken. Antje Richert



Übergabe der Abschlusszertifikate: v.l.n.r.: Werkstattleiter J. Kliche, M. König, H. Tran Manh, F. Günther, Geschäftsführerin K. Grimm



Hochradartistik: Georg Morgenthal und Elke Thrum
Beide Fotos: Schleizer Werkstätten gGmbH

**Werden Sie Mitglied im Verein
Lebenshilfe Schleiz-Bad Lobenstein e.V.
Nähere Auskünfte erteilt Frau Hammermüller von der
Geschäftsstelle.
Telefon-Nr: 03663/402119**



Impressum
Herausgeber: Schleizer Werkstätten gGmbH
Komturstieg 6
07907 Schleiz
Tel. (0 36 63) 42 43 4-0
Fax (0 36 63) 42 43 4-41
www.schleizer-werkstaetten.de
E-Mail: info@schleizer-werkstaetten.de

Werkstattkurier

3/2017

**Infobrief der Schleizer Werkstätten gGmbH
Eine Einrichtung der Lebenshilfe Schleiz-Bad Lobenstein e.V.**



Foto: Schleizer Werkstätten gGmbH

*Wir wünschen allen Lesern ein besinnliches
Weihnachtsfest sowie ein gesundes und glückliches Jahr
2018*